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Октановая чехарда 
Россияне давно в заложниках не регулируемой государством 
ценовой политики на бензин 

Цены на бензин в последнее 
время стали, пожалуй, одной 
из самых обсуждаемых тем в 
стране. Честно говоря, мень
ше слышал из уст обывате
лей, к примеру, о напряжен
ной международной ситуации 
- конфликте России с Грузи
ей. Зато о том, сколько стоит 
сейчас литр горючки, и про
гнозы, какова будет ее цена на 
заправках в ближайшее вре
мя, - часто и повсеместно. 

Прекрасно осознавая, что 
удорожание топлива парово
зом тащит за собой все цены 
вверх, мы недоумеваем: Рос
сия - крупнейший экспортер 
нефти в мире, так почему ее 
граждане лишены возможно
сти пользоваться 
природным богат
ством своего Оте
ч е с т в а по ц е н е 
ниже , чем в тех 
странах, кому мы 
эти богатства про
даем? Государство 
оставляет эти воп
росы без ответа, а 
топливо тем вре
менем дорожает. Согласитесь, 
мало кто пару лет назад осме
лился бы предположить, что 
литр 92-го будет стоит без ма
лого два червонца. А теперь 
- пожалуйста: средняя цена 
этого топлива на магнитогор
ских АЗС в августе-сентябре 
- 18 рублей. Аи-95 стоит от 
19 рублей 50 копеек до 20 
рублей 30 копеек. По данным 
Росстата, с начала года цены 
на бензин в стране выросли 
на 11,7 процента - в среднем 
ежемесячное подорожание 
составило один процент. 

Любопытно, что скачок цен 
произошел аккурат в разгар 
сельскохозяйственной стра
ды, а именно село в это время 
года становится главным по
требителем бензина и дизель
ного топлива. Известно, что 
отечественное сельское хо
зяйство - далеко не самая 
платежеспособная отрасль 
экономики. Однако селянам 
закупать горючее приходит
ся несмотря на заоблачные 

Какой смысл 
«замораживать» 
цены 
на топливо 
на пике 
их роста? 

цены - иначе урожай не собе
решь. 

В прошлом году правитель
ство страны озаботилось бескон
трольным ростом цен, и после 
переговоров с крупнейшими не
фтяными компаниями был 
объявлен мораторий. Однако 
летом нынешнего года он, по 
сути, расторгнут нефтяными 
магнатами в одностороннем по
рядке. Многочисленные социо
логические опросы показывают: 
по мнению россиян, именно го
сударство обязано стать регу
лятором нефтяного рынка и 
обеспечить приемлемые цены на 
топливо внутри страны. Скачок 
цен на нефть на мировом рынке 
привел к резкому ее удорожа

нию на внутреннем 
рынке, а «топливная 
составляющая инф
ляции» приблизи
лась к отметке 50 
процентов. 

В этом году чи
новники раскачива
лись долго: лишь 12 
сентября , когда 
цены на бензин дос

тигли пика, премьер Михаил 
Фрадков провел совещание с не
фтяниками, обсудив «меры, на
правленные на обеспечение про
гнозируемых темпов роста по
требительских цен». Итогом 
встречи стало публичное заяв
ление ее участников: взаимопо
нимание достигнуто, цены на 
бензин стабилизируются, а мо
раторий на рост цен считается 
неотмененным и выполняющим
ся. Простите, но что же это за 
мораторий такой, при котором 
бензин уверенно дорожает? 

25 сентября в ситуацию вме
шался Совет Федерации, при
нявший постановление о необ
ходимости стабилизации цен на 
ГСМ для сельхозпроизводите
лей. Почему же власти не вме
шивались раньше, до того как 
цены достигли критического 
уровня? Ведь если они будут 
заморожены на пике, то ни село, 
ни рядовые автолюбители от 
этого не выиграют. 

Прибыль нефтяных компа
ний растет как на дрожжах: вы

ручка ОАО ^Газиромнефть» 
за первое полугодие 2006 года 
по сравнению с аналогичным 
периодом прошлого года уве
личилась на 1" процентов и со
ставила 10,1 млрд. долларов. 
Чистая прибыль этой, по сути, 
государственной компании, в 
первом полугодии составила 
1,8 млрд. долларов, превысив 
показатели аналогичного пери
ода прошлого года на 26 про
центов. 

Одна из крупнейших сетей 
АЗС на территории Магнито
горска принадлежит Челябин
скому филиалу компании «Лу
койл». Пресс-секретарь фили
ала Вячеслав Болотников со
общил нам, что сейчас наблю
дается « п а д а ю щ и й рынок» . 

Проще говоря - цены на все 
виды нефтепродуктов снижа
ются. Он заверил, что роста цен 
на АЗС до конца года не пред
видится и даже возможно сни
жение. Но когда оно произой
дет и насколько привлекатель
нее станут расценки, сообщить 
отказался. Нелишне напомнить, 
что осенью Челябинское уп
равление Федеральной антимо
нопольной службы возбужда
ло в отношении ООО «Лукойл-
У р а л н е ф т е п р о д у к т » и еще 
двух компаний дело о подозре
нии в сговоре и завышении 
розничной цены на автомобиль
ное т о п л и в о . Р а с с м о т р е н и е 
дела было назначено на 19 сен
тября. Пока никакие офици
альные итоги не опубликованы. 

Алексей Голубев, замести
тель директора компании «Ми-
нимакс», обладающей в Магни
тогорске своей сетью АЗС и 
снабжающей топливом ОАО 
«ММК», сообщил, что сниже
ние цен на бензин произошло в 
самом конце сентября - начале 
октября. Правда, заметил он, 
высокооктановые марки пока 
не подешевели, поскольку на
лицо нарастающий дефицит 
этого вида топлива. Заметнее 
всего подешевел 92-й бензин -
«Минимакс» на своих заправ
ках снизил на него цену на 
р у б л ь . 

На сколько еще подешевеет 
топливо - неизвестно. Причи
ны называют две: окончание 
уборочной страды и встречи 

руководителей крупнейших 
нефтяных компаний с высоки
ми правительственными чи
новниками. Это вселяет опти
мизм. Но огорчает другое: 
почему правила игры на бен
зиновом рынке не определе
ны раз и навсегда? Почему 
цена на топливо внутри стра
ны, экспортирующей нефть, 
зависит от мировой конъюн
ктуры? И почему население 
России становится заложни
ком этой конъюнктуры? Пока 
эти вопросы попадают в раз
ряд риторических и никакой 
гарантии, что в ближайшее 
время ценники на АЗС опять 
не перепишут в сторону уве
личения, - нет. 

Михаил СКУРИДИН. 

БЕГУЩАЯ 
СТРОКА 

Консульство 
В б л и ж а й ш е м будущем в Екате
ринбурге начнет работать торгово-
э к о н о м и ч е с к о е представительство 
Ф р а н ц и и . О б этом заявила м и н и с т р 
внешней торговли Ф р а н ц и и Кристин 
Л а г а р д на встрече с главой кабинета 
министров Свердловской области 
А л е к с е е м В о р о б ь е в ы м . Р а н е е в 
городе было открыто консульство 
этого европейского государства. 
Теперь французы намерены укреп
лять сотрудничество и на ниве 
экономики. 

Тимка 
По итогам интернет-опроса болельщи
ков медвежонку-талисману чемпиона
та мира-2007 по хоккею в Москве и 
Мытищах дано имя Тимка. 

Платежи 
С 1 января 2007 года т а м о ж е н н ы е 
платежи, авансы и д е н е ж н ы й залог в 
валюте приниматься не будут. 

ФРАЗА 

Гонка цен - азартная игра, в ко
торой принимают участие все... 
V кого нет денег. 

Евгений К А Щ Е Щ 

ЦИФРА 261 Столько журналистов было уби
то в России за последние десять 
лет. Раскрыто всего 21 убийство. 

Новый главный редактор «ММ» 
Десятого октября им назначен молодой талантливый журналист Олег Фролов 

Асфальт 
С т о л и ч н ы е власти р е ш и л и оснастить 
все остановки общественного транс
порта с п е ц и а л ь н ы м и обогревателя
м и , с о о б щ а ю т « Н о в ы е известия». 
Согревать л ю д е й зимой такие при
способления , конечно , не смогут, 
однако м у н и ц и п а л и т е т надеется на 
то , что о н и будут т о п и т ь снег и л е д , 
скопившийся на тротуаре. Впрочем, 
по с л о в а м э к о н о м и с т о в , эта затея 
чрезвычайно затратная и нерацио
нальная . В особенности д л я с т р а н ы , 
в которой к а ж д у ю зиму о б е щ а ю т 
отключения электроэнергии. 

Фролов Олег Валерьевич родил
ся в 1978 году, окончил филологи
ческий факультет Магнитогорско-
I о I осударственного \ ниверситета, 
получил диплом шкоты гележурна-
листов «Интерньюс» (г. Москва), 
окончил курсы выпускающих ре
дакторов школы гелевизнонного 
мастерства <<Би Ви Си». Пол руко
водством Фролова проект «Время 
местное. Собы i ия недели» дважды 
удостоен звания «Лучшая инфор
мационная телевизионная програм
ма» Челябинской области. 

Свою карьеру Олег начинал на го
родских радиостанциях, где был по
пулярным ведущим. Но широкую 
известность среди магнитогорцев он 
получил в качестве «лица» телеком
пании «ТВ-ИН»: пять лет он прора
ботал в службе новостей «ТВ-ИН», 
был ведущим новостей , потом -
программы «Время местное. Собы
тия недели». Последние три года 
Олег Фролов возглавлял отдел но
востей телекомпании «ТВ-ИН». За 
это время зарекомендовал себя гра
мотным руководителем, и вот те
перь ему оказана честь возглавить 
ведущую городскую газету. Свое 
первое мини-интервью в новом ка
честве Олег дал, разумеется, «Маг
нитогорскому металлу». 

- Олег Валерьевич, с приходом 
нового руководителя у читателей 
да и, не станем скрывать, у кол
лектива возникает самый глав
ный вопрос: в каком направлении 
теперь станет развиваться люби
мая газета? 

- Знаете, есть хорошая поговорка: 
«Руководить - это значит не мешать 
профессиональным людям работать». 
Газета до меня прошла большой и 
сложный путь в своем развитии - от 
заводской многотиражки она вырос
ла до солидного, авторитетного обще
городского издания. Заслуга в этом, 
несомненно, принадлежит работаю
щему здесь коллективу асов пера под 
руководством Станислава Рухмалева. 
Моя главная задача - не только со

хранить, но и приумножить эти дос
тижения. 

- И все же: вы - воспитанник те
левидения, а значит, вам более 
близка его специфика. А здесь -
газета, кажется, совсем другое 
дело. . . 

- По большому счету, вы правы. 
Однако есть несколько моментов, ко
торые мне хотелось бы привнести в 
новое для меня дело. Главное пре
имущество телевидения - его опера
тивность: днем произошло событие-
вечером в новостях уже показан те
лесюжет. И мне бы очень хотелось 
перенести телевизионную оператив
ность в «Магнитогорский металл», 
сделать его более информационной 
газетой. И телекомпания «ТВ-ИН», и 
газета «Магнитогорский металл», и 
радио «Динамит-FM» - составные 
части медиахолдинга комбината, по
этому нам нужно тесно сотрудничать, 
говоря современном языком, «про
двигать свой продукт» на информа
ционном рынке города. В этом на
правлении уже сделаны некоторые 
шаги: так, в газете планируется от
крыть рубрику «Лента новостей», в 
которой будут отражены самые све
жие события, произошедшие в Маг
нитогорске и освещенные телекомпа
нией «ТВ-ИН». Пусть это будут но
вости одной строкой, которые потом 
журналисты газеты дополнят анали
тическими данными, - здесь и про
явится специфика печатного СМИ. 
Но, наряду с телевидением, мы бу

дем первыми, кто отразит городские 
события на своих страницах. Особое 
внимание будем уделять развитию 
электронной версии газеты, получив
шей не меньшую популярность, чем 
ее печатный носитель. Зайдя на сайт 
www.mmgazeta.ru, из любой точки 
мира вы сможете узнать о последних 
новостях родной Магнитки. 

- Конец года - горячая пора для 
газетчиков: полным ходом идет 
подписная кампания. Вы уже вов
лечены в эту деятельность? 

- Конечно! Подписная кампания 
действительно в самом разгаре. Могу 
с уверенностью сказать, что «Маг
нитогорский металл» и в будущем 
году останется лидером по тиражу, 
который сегодня составляет порядка 
80 тысяч экземпляров. Традицион
но, кроме всех желающих оформить 
подписку, бесплатно на корпоратив
ное издание будут подписаны работ
ники комбината и его дочерних пред
приятий, пенсионеры, подопечные 
благотворительного общественного 
фонда «Металлург» - свою соци
альную миссию мы не забудем. Как и 
не отойдем от основной задачи - рас
сказывать читателям об интересных 
людях и событиях города, области, 
страны и мира. И, конечно же, как и 
раньше, очень важным для нас оста
ется мнение о нас наших читателей. В 
этом смысле девиз газеты - «Спаси
бо, что читаете нас и пишете нам» -
не изменится. 

РитаДАВЛЕТШИНА. 

Контракт с итальянцами 

Вчера председатель совета директоров ОАО «ММК» 
Виктор Р а т н и к о в подписал контракт с коммерчес
ким директором итальянской фирмы DANIELI Евге
нией Елисеевой о строительстве на комбинате второ
го агрегата непрерывного цинкования. 

В тендере на строительство нового производства участвова
ли несколько фирм, но предпочтение было отдано давнему и 
проверенному партнеру - итальянской компании. 

«Продукция, произведенная на итальянском оборудовании, 
пользуется большим спросом, - сказал Виктор Рашников после 
подписания контракта, - особенно в строительной отрасли. Она 
удовлетворяет самым высоким стандартам качества и конкурен
тоспособна на рынке, поэтому мы приняли решение о строи
тельстве второго агрегата, проектная мощность которого 450 
тысяч тонн металлопродукции в год». 

Почетный челябинец 
Губернатор Челябинской области Петр Сумин полу
чил знак «Почетный гражданин Челябинска». 

Знак был вручен в торжественной обстановке на заседании 
Челябинской городской Думы. Такое решение было утверждено 
дену гагами 5 сентября. 

По словам губернатора, он с волнением воспринял решение 
депутатов, заявив, что благодарен за эту высочайшую награду. 
Это - доверие, ответственность не только перед депутатами, но 
и горожанами. 

В Российской Федерации много городов, но Челябинск - го
род особый, родной, с ним у губернатора связана вся жизнь: он 
здесь получил образование, начал работать сталеваром, здесь 
прошли его комсомольская юность, партийная жизнь. 

Тем же решением городской Думы почетным гражданином Че
лябинска стал главный тренер хоккейной команды «Трактор» 
Геннадий Цыгуров. 

Поздравления президенту 
Председатель совета директоров ОАО « М М К » Вик
тор Рашников от имени металлургов Магнитки по
здравил Муртазу Рахимова с вступлением в долж
н о с т ь п р е з и д е н т а 
Республики Башкор
тостан. 

«Продление Ваших прези
д е н т с к и х п о л н о м о ч и й на 
очередной срок - это высо
кое д о в е р и е П р е з и д е н т а 
Российской Федерации и 
признание депутатами Ку
рултая Башкирии Ваших не
заурядных качеств опытно
го хозяйственника и выдаю
щихся заслуг мудрого поли
тика», - говорится в поздра
вительной телеграмме. 

Как отметил председатель 
совета д и р е к т о р о в ОАО 
«ММК», деловые и челове
ческие качества Муртазы Губайдулловича высоко ценят в Рос
сии. Знают и уважают его и в Магнитке. По словам Виктора 
Рашникова, «сотрудничество Магнитогорского металлургичес
кого комбината и Республики Башкортостан - это образец дру
жеских отношений, имеющих глубокие исторические корни». 
Руководитель ММК пожелал Муртазе Рахимову дальнейших 
успехов в его многогранной созидательной деятельности, а все
му народу Республики Башкортостан - благополучия и про
цветания. 

Браслеты вместо вышек 
В октябре на осужденных колоний-поселений наде
ли электронные браслеты. 

Для эксперимента взяты четыре региона - Пермский край и 
несколько областей Центрального федерального округа. 

Электронные браслеты будут применяться для контроля за 
лицами, осужденными за мелкие правонарушения. Устройства 
позволят следить за преступниками в течение 24 часов в сутки. 
Спутник будет определять местонахождение человека с точнос
тью до нескольких метров. Если осужденный зайдет на запрет
ную для него территорию, соответствующий сигнал поступит 
диспетчеру. 

В Федеральной службе исполнения наказания считают, что та
кой вид контроля поможет удержать осужденных от совершения 
новых преступлений. 

Как там на улице? 
ч е т в е р г п я т н и ц а с у б б о г а 

температура, °С -1+8 -2 +9 -3 +9 

атмосферное 
давление 7 3 6 7 3 5 7 3 3 

направление ветра С-3 ю - з Ю - З 

скорость ветра 1-3 1-3 1-3 

Магнитные б у р и : 14, 15, 21 , 28 октября . 
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